

Diálogo a paso de tortuga mientras la crisis avanza

Arde Beirut Oeste

Murió Raúl Roa Fue Canciller de Fidel Castro

***MEXICO DF, 7 (AP).** Raúl Roa, quien durante largo tiempo fuera Ministro de Relaciones Exteriores, de la Cuba de Fidel Castro, falleció ayer en La Habana a la edad de 74 años, informó la agencia noticiosa Prensa Latina.

En el despacho fechado en la capital cubana no se da cuenta de la causa de la muerte de Roa, pero sí que sus restos serán expuestos en predios de la Universidad de La Habana, para recibir allí el testimonio del público.

Nació el 18 de abril de 1909 en La Habana. Roa fue elocuente orador y periodista de tendencia izquierdista. En 1959 fue designado Canciller poco después de la llegada de Castro al gobierno, tras el derrocamiento de la dictadura derechista de Fulgencio Batista.

Roa fue instrumento principal del régimen comunista cubano en la ejecución de su política exterior, básicamente de alejamiento de la influencia estadounidense y de acercamiento a la Unión Soviética; también de fomento de insurgencias izquierdistas en otras naciones de la América Latina.

Roa era miembro del Comité Central del Partido Comunista Cubano, del Consejo de Estado, y Vicepresidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, el equivalente cubano de una legislatura.

MANAGUA, 7 (AP). La Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional envió ayer un mensaje de pésame al Presidente de Cuba, Fidel Castro, con motivo de "la sensible pérdida del compañero Raúl Roa".

Roa, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, falleció ayer en La Habana después de una larga enfermedad, según se supo aquí.

El mensaje de condolencia nicaragüense está firmado por el Coordinador de la Junta de Gobierno Daniel Ortega Saavedra y los miembros de la Junta Sergio Ramirez Mercado y Rafael Córdoba Rivas.

-Unidades israelíes bombardean la ciudad

***BEIRUT, 7 (AP).** Tanques, unidades navales y artillería israelíes continuaban esta mañana bombardeando sin descanso los reducidos de los guerrilleros palestinos sitiados en la parte occidental de esta ciudad, al tiempo que oleadas sucesivas de cazas bombarderos sobrevolaban el área a baja altura, simulando ataques aéreos.

La policía libanesa informó que por lo menos 22 personas murieron y 38 resultaron heridas en distintos distritos de la parte Oeste de la ciudad mientras se prolongó toda la noche el cañoneo israelí, significando el fracaso de la quinta tregua israelí-palestina concertada con patrocinio estadounidense.

Los guerrilleros de la Organización de Liberación Palestina, OLP, respondieron el fuego con cohetes Katyusha y granadas de mortero, disparando contra las posiciones israelíes en los cerros que rodean la ciudad y en las cercanías del Palacio Presidencial libanés en Baabda.

Un vocero policial dijo que no hubo daños en el Palacio, donde el enviado presidencial estadounidense Philip C. Habib, ha estado desde hace tres semanas, tratando de hallar una solución incurrente a la crisis libanesa, iniciada el 6 de junio con la invasión israelí desde el sur.

En Beirut, nubes de humo cubrían la zona Oeste, donde algunos camiones de bomberos trataban de luchar contra diversos incendios.

Los aviones israelíes realizaron una tras otra picadas sobre el área, quebrando la barrera del sonido y obligando a los residentes a guarecerse en sus refugios antiaéreos. No hubo, que pudiera observarse, bombardeo o ametrallamiento aéreo de la zona.



NO QUIERE AYUDA - El líder de la Organización para la Liberación de Palestina, Yasser Arafat, dice que no puede aceptar ayuda de quienes colaboran para la masacre de su pueblo. (Foto archivo-Meridiano).

LA PAZ, 7 (ANF). El poder político real está en manos de las Fuerzas Armadas y de la Central Obrera, afirma hoy la carta semanal "Notas", a la vista de las dificultades con que las diversas tendencias políticas encuentran en llegar a acuerdos para la democratización.

Señala la citada publicación que a las 7 semanas de la amnistía y de la legalización de partidos y sindicatos, el panorama político no se aclara, pese a las idas y venidas entre dirigentes políticos y CONAPOL.

"Mientras los partidos no acaban de encontrar las vías de solución con el que el Gobierno desatió la capacidad política de éstos, la Central Obrera es capaz de convocar una manifestación de protesta multitudinaria el pasado lunes, en protesta por la falta de soluciones gubernamentales a la grave situación económica que sufre el país".

Comparando esta capacidad de convocatoria de la organización laboral y la posesión actual del poder político por parte de las Fuerzas Armadas, "Notas" cree que se deja a los partidos "como superestructura que no se manifiestan capaces de conciliar vectores de poder como las otras dos estructuras socio-políticas, militar y laboral".

Luego de analizar las actuales gestiones entre los partidos y CONAPOL, la citada carta semanal subraya que se da un contraste entre la lentitud con que caminan las conversaciones hacia la democratización y la prisa que tiene el país por ver resueltos los problemas, tanto político como económico.

Asimismo, destaca la coincidencia de los sectores más significativos en pensar que si no se resuelven estos problemas lo más rápida y razonablemente posible, el Gobierno podría descartar las actuales negociaciones y decidir por su cuenta.

Asimismo prevé que, si no se agilizan las soluciones, esta indefinición "podría empujar a los grupos "ultras" a otro tipo de soluciones no democráticas ya que tales grupos consideran negativa la actual democratización".

De no avanzarse en la negociación entre grupos políticos y sindicales con el órgano gubernamental de conversación que es "CONAPOL", el Gobierno podría decidir por sí y ante sí imponiendo unas elecciones convocadas durante el primer trimestre de 1983, para la designación de una Asamblea Constituyente, tal como ya la anunció el Presidente Torriello el pasado 21 de abril.

Esta alternativa de elegir una Asamblea Constituyente ya ha sido aceptada por Falange Socialista Boliviana durante su visita a CONAPOL el pasado lunes y coincide con la tesis del plan trienal que el Gobierno propuso en meses pasados.

Sin embargo, la mayoría de las fuerzas políticas y sindicales se oponen a esta fórmula por considerarla dilatoria a las soluciones que requiere el país con urgencia, y la califican de un pretexto para el continuismo del actual Gobierno.

Pese a las dificultades con que procede la negociación convocada por el Gobierno, los siete partidos que proponen la investidura del Congreso electo en 1980 se entrevistarán con CONAPOL para presentar y discutir su propuesta.

Una tercera posición es la sustentada por los partidos que forman la "UDP", los cuales piden unas elecciones generales para elegir Presidente, Vicepresidente y Parlamento, a más tardar en 1983.

Sin embargo, uno de los componentes de la "UDP" y el "MIR" se manifestó dispuesto a considerar la fórmula de convalidar el Congreso electo en los comicios del '80, aunque sólo como una alternativa posible si ese Congreso confirmaba la elección del binomio presidencial Hernán Siles, Jaime Paz.

Volviendo a la fuerza de movilización demostrada por la Central Obrera en la "Marcha del Hambre" del pasado lunes, cabe hacer notar que la COB que fue la primera que debió conversar con el Gobierno para preparar la vía hacia la institucionalización, rompió prácticamente con el régimen político militar al no aceptar las condiciones para esa conversación.

De tal manera que la COB hizo el gesto de concurrir al Ministerio del Interior para conversar, pero no concretó dichos tratos porque presentó como uno de los interlocutores a Genaro Flores a quien el Ministerio no reconoce como dirigente campesino y porque dicho Ministerio no aceptó la presencia de periodistas en las conversaciones.

Así las cosas, se espera que en la presente semana se definan con mayor claridad las diversas posiciones de los grupos políticos y gremiales, así como la del Gobierno antes de que se pueda vislumbrar cuales de las alternativas tendrá mayores probabilidades de ser aplicada.

Mientras las conversaciones se dilatan, el dólar sube hasta 150 pesos, varias industrias se retirarán del país, la Cámara Nacional de Comercio convoca a los presidentes de sus afiliados en todo el país, y el Ministro de Industria reconoce que la flotación de la moneda no está dando los resultados esperados porque el Banco Central sigue sin recibir divisas.

Yasser Arafat rechazó la oferta de Ronald Reagan

-Los que ayudaron a dar muerte a nuestras mujeres y niños palestinos no pueden protegernos, expresó

***BEIRUT, 7 (AP).** Dirigentes palestinos han calificado de ridícula la oferta del Presidente estadounidense Ronald Reagan de enviar infantes de Marina para ayudar a evacuar a los guerrilleros sitiados en Beirut Oeste por las fuerzas israelíes. No obstante, han dejado la puerta abierta a otro tipo de presencia americana en El

Libano. Entretanto, se despidió otra tregua - la quinta - entre Israel y los guerrilleros de la Organización de Liberación Palestina OLP, en medio de cañoneos ayer.

La devastada capital libanesa se estremeció ayer con las andanadas intercambiadas por los dos bandos. Y hoy Israel continuó

por cuarto día consecutivo velando porque no llegaran alimentos, electricidad y agua al sector que alberga a por lo menos unos 8.000 guerrilleros palestinos y medio millón o más de civiles a los que se cree atrapados en la parte Oeste de Beirut.

Pero el Gobierno libanés dijo que el bloqueo fue alzado ligeramente el

martes por la noche, y que se bombardeó agua al Oeste desde plantas en la parte Este, controladas por los israelíes.

Reagan dijo ayer que hablaban de "en principio" el viernes pasado enviar hasta un millar de tropas combatientes a El Libano para ayudar a evacuar a los guerrilleros de la OLP y poner fin al sangriento em-

plamiento de la situación en el Levante. El Libano no ha pedido oficialmente ayuda tal.

Reagan no abundó en detalles y dijo que existían "ciertas condiciones" para con su oferta, pero no las detalló.

Funcionarios del Pentágono, en Washington dijeron que tres buques anfibios de la Marina estadounidense zarparon del puerto italiano de Taranto el lunes que podrían transportar a 1.800 hombres de un batallón de infantería de Marina para evacuar a los guerrilleros por mar con la ayuda de otros buques de la Sexta Flota norteamericana.

Según versiones de prensa, los palestinos serían evacuados a varios países árabes diferentes, incluso Egipto.

"Estados Unidos ha prometido hacer todo lo que está a su alcance para traer

la paz y la estabilidad al Medio Oriente, y debemos cumplir esa promesa", dijo Reagan ayer en la ciudad de Los Angeles.

Israel no hizo comentario inmediato alguno a la oferta de Reagan, pero el líder palestino Yasser Arafat, la rechazó. En entrevista con el corresponsal en Beirut del diario "The New York Times", dijo: "Las armas y la Sexta Flota que ayudaron a dar muerte a mujeres y niños palestinos no pueden protegernos. Definitivamente, no aceptaré".

Un portavoz de la OLP,

Bassam Abu Sharif dijo que el plan de evacuación con participación de Estados Unidos era "ridículo, porque la OLP no está en posición tan débil como para aceptar tales ofertas y porque no se suele esperar que el agresor acuda al rescate de la víctima".

Abu Sharif, dijo, hablando de la conferencia de prensa en la parte Oeste de Beirut, que la OLP estaba dispuesta a negociar "la reorganización de su presencia en El Libano". Israel ha insistido que la OLP debe abandonar completamente el país.

Ahorristas dejan pobres a los bancos argentinos

Retiran fondos y compran todo lo que pueden

***BUENOS AIRES, 7 JUL (ANSA).** Las entidades financieras sufrieron ayer el retiro del 45 por ciento de las sumas depositadas a plazo fijo con vencimiento a la fecha, una cifra que difundieron fuentes responsables de la esfera bancaria anoche. Esta es, al parecer, la reacción más importante a las medidas cambiarias adoptadas ayer por el Gobierno, a través de la conducción económica encabezada por el Ministro José María Dagnino Pastore.

Esas fuentes, señalaron que los inversores (el plazo fijo había sido hasta la fecha un refugio aceptable para miles de medianos y pequeños ahorristas), desalentados ante las medidas de contención de las tasas de interés, se están volcando masivamente hacia la adquisición de bienes y al consumo. Al respecto, se indicó también que el mercado inmobiliario se vio fortalecido por operaciones que significan un redito del treinta por ciento de aumento con relación a meses anteriores, habiéndose acentuado la corriente compradora que se inició hace algunas semanas, en especial en la zona balnearia de Mar del Plata. El comercio minorista, pese a la estampida de precios iniciada el mes anterior, que elevaron el costo de vida al nivel del ocho por ciento mensual, también vio incrementadas sus ventas en la jornada, y lo mismo ocurrió con los comercios de artículos para el hogar, ropas y en el mercado automotor, donde la venta de vehículos se vio favorecida en alto grado por la corriente compradora.

Esta reacción de los ahorristas, si bien favorece la política de reactivación, al volcar sumas importantes de dinero a la circulación, ha puesto nuevamente en graves problemas a las entidades bancarias y financieras, que han visto disminuir peligrosamente sus reservas, y en muchos casos debieron recurrir al auxilio de los bancos oficiales a través de los resorres establecidos al efecto.

La situación con miles de personas negándose a renovar sus depósitos y retirando su dinero, constituyó la visión más notoria de este primer día de operaciones, tras el feriado cambiario y las medidas dirigidas adoptadas anoche por el equipo económico y que hoy pautaron las actividades de la llamada "City" de Buenos Aires.

El clima general en los bancos y entidades financieras fue de desconcierto. No tanto por las medidas en sí mismas sino por el complejo esquema operativo que se debió establecer sobre la marcha. El régimen de tasas máximas de interés fijado por las autoridades, impuso a directivos de bancos y a sus asociaciones largas deliberaciones, buscando develar el alcance de las disposiciones y la forma de aplicarlas a las operaciones en curso, atendiendo a la tendencia del público y observando cómo esa tendencia hacía disminuir sus reservas.

TORERO GENERAL

Aspecto esta mañana de una calle de la ciudad de Pamplona, España, durante el encierro de los toros con motivo de las tradicionales fiestas de San Fermín. Por la costumbre, los toros corren por las calles de esta ciudad tras de las personas que se interponen en su estampida. En este torero general, no se registraron heridos graves como en otras oportunidades. (LASER-FOTO AP, Pamplona, España, 7 de julio).





CAMIONES RENAULT

RENAULT
Vehículos Industriales

DISTRIBUIDORA:



CORAL
Corporación Automotriz Ltda

Santa Cruz tel. 41444 La Paz tel. 356132
Cochabamba tel. 23261